

SHCP

# Mantendrá economía sólido desempeño

**Ciudad de México.** Pese a que las tensiones geopolíticas se han intensificado y puesto nuevas presiones al comercio global, la economía mexicana ha mantenido un sólido desempeño reflejado en los resultados en el mercado laboral y en la consolidación del país como uno de los destinos más importantes para la inversión extranjera directa a nivel mundial, afirmó Rogelio Ramírez de la O.

El Secretario de Hacienda y Crédito Público (SHCP) destacó que en un entorno de riesgos globales, como son las tensiones geopolíticas en Medio Oriente o los ataques de grupos beligerantes en el mar Rojo, que han provocado disrupciones en el tránsito de mercancías a través del Canal de Suez, han puesto nuevas presiones al comercio y la economía mundial.

Sin embargo, destacó, "el crecimiento económico de México durante 2023 superó por tercer año consecutivo el promedio histórico, y esperamos que este año se mantenga en esa dinámica".

En el marco de la inauguración de la 33 Convención de Aseguradores, el encargado de las finanzas públicas del país sostuvo que el crecimiento se refleja en buenos resultados del mercado laboral.

Ramírez de la O destacó que las primeras cifras del año muestran que la solidez del mercado de



trabajo se ha extendido hacia 2024.

Así, durante el mes de febrero, la tasa de desempleo permaneció en niveles reducidos de 2.5 por ciento. Al mismo tiempo, se han presentado niveles crecientes de participación laboral, y un buen ritmo de creación de empleos.

"El aumento de participación laboral ha sido una gran sorpresa positiva. Al mismo tiempo, la inflación ha seguido bajando y se encuentra más próxima al rango del objetivo del Banco de México (3.0 por ciento +/- un punto porcentual), cuando en septiembre de 2022 llegó a su punto máximo de 8.7 por ciento, en la primera quincena de marzo se ubicó en 4.5 por ciento".

Por la mañana, el Inegi reveló que la inflación general anual se ubicó en 4.42 por ciento en marzo.

## TASAS ALTAS BENEFICIAN AL PESO

"El sector externo, por su parte, se mantiene en equilibrio con déficit en cuenta corriente, moderados y con reservas internacionales en máximos históricos (217 mil 298 millones de dólares); el tipo de cambio se ha venido apreciando a los últimos años, debo agregar que nuestro punto de vista, esto es, por la alta tasa de interés".

Desde finales de 2021 a la fecha, el peso se apreció más de 20 por ciento y se encuentra en niveles similares a los que tenía en 2015 (16.33 por dólar).

El secretario de Hacienda aseveró que algunas de las transformaciones en el mundo son también oportunidades para el desarrollo del país, me refiero a las reconfiguraciones en las

cadenas globales de valor que implican entre otros la relocalización de empresas hacia México.

En 2023, "México se consolidó como uno de los destinos más importantes para la inversión extranjera directa a nivel mundial alcanzando un monto histórico de 36 mil millones de dólares, datos preliminares sobre los anuncios de inversión nos indica que esta cifra podría superarse este año y el siguiente".

Estas nuevas inversiones en su momento llevarán a la consolidación y surgimiento de nuevas industrias en el país, dijo Ramírez de la O.

Asimismo, aseguró que somos testigos del aumento en la participación de México en las importaciones estadounidenses convirtiéndonos así en su principal socio comercial. (La Jornada)



## RELACIONES

# Acuerdan México y Francia potenciar relación comercial

## Ciudad de México.

Con motivo de la celebración de los 140 años con presencia de empresas francesas en México, representantes de ambas naciones acordaron potenciar la relación comercial entre ambas naciones, aprovechando oportunidades en regiones con alto potencial de crecimiento económico.

En conferencia de prensa organizada por la Cámara de Comercio e Industria Franco Mexicana anunció que el primer paso en este esfuerzo será la apertura en junio de cuatro representaciones en Jalisco, Veracruz, Sonora y Estado de México.

Indicó que en estos 140 años de relaciones empresariales, el lado francés siempre ha buscado colaborar como equipo con otras organizaciones.

"Francia es una prioridad para la Cámara y hemos mantenido una relación de cooperación activa con los actores claves franceses. Por ello, me complace tener entre nosotros hoy a Alexis Loyer, ministro de Asuntos Económicos de la Embajada de Francia y a Vincent Perrin, cónsul general de Francia, para hablar de la cooperación entre la Cámara, la Embajada y el Consulado", señaló De Bellefon. (La Jornada)

**E**l partido fundado por el Presidente Andrés Manuel López Obrador está condenado a ganar las elecciones del 2 de junio en los principales municipios de Tamaulipas, especialmente en la frontera, gracias a la mística de trabajo y honestidad.

Pero el PAN, sus dirigentes y algunos de sus candidatos, asumen una postura triunfalista y tempranera, especialmente Oscar Almaraz en Ciudad Victoria y Leticia Salazar en Matamoros, así como Yahleel Abdalá Carmona en Nuevo Laredo.

El PRI está disminuyendo a su mínima expresión debido a la desastrosa gestión sexenal de Egidio Torre Cantú, al grado de que ese partido vive de las migajas políticas que le arroja el partido que maneja a su antojo Cabeza de Vaca.

Nuevo Laredo, Reynosa, Río Bravo, Matamoros, Ciudad Díaz Ordaz, Valle Hermoso, son municipios donde de gobierno MORENA, PT, Verde, juntos o separados, de donde se desprende que estos partidos acaparan la mayor porción ciudadana del Estado.

Y no se observa que los partidos de oposición, PAN-PRI-PRD, estén en condiciones de alzarse con triunfos electorales en junio, pues postularon candidatos flojos, débiles, sin alcurnia, como Almaraz, el Cachorro Cantú Galván, Almaraz, Yahleel.

En Reynosa, MORENA sigue entrampado con Makito Ortiz Peña pues tras de su inhabilitación, no parece correrles prisa por designar a un candidato emergente, siendo que las campañas de proselitismo arrancan dentro de cinco días.

Makito es cartagano, pero Cabeza y su pandilla consiguieron maniobrar ante las instancias judiciales para echarlo abajo con pretextos baladíes por antiguos, y ahora batallan para poner a otro en su lugar.



## CRÓNICAS POLÍTICAS

ALBERTO GUERRA SALAZAR

### Zertuche es la medicina

Los más viables a abandonar a MORENA en Reynosa son Magaly Deándar Robinson (las damas primero), Armando Zertuche Zuani, Humberto Prieto Herrera, Marco Antonio Gallegos.

Armando parece reunir el perfil idóneo pues tiene experiencia, aptitud, conocimientos y muchas ganas de hacer una buena gestión edilicia. Le falta sin embargo, el visto bueno superior, es decir, el beneplácito del jefe político de Tamaulipas.

En Matamoros, la Secretaría municipal de Salud y el DIF local realizarán hoy la Brigada "Unidos por la Salud" en la unidad deportiva Santa María, en la colonia del mismo nombre.

Participan directivos y personal del IMSS, SSA, IMSS-Bienestar, Hospital General, Ayuntamiento, ISSSTE y Secretaría de Bienestar Social, a partir de las nueve de la mañana.

Los servicios que se ofrecerán de manera gratuita, son, entre otros, consultas médicas, dental, nutrición, salud de la mujer, entrega de medicamentos, vacunas, Papanicolau y consultas en el tema de sicolología.

En otros asuntos, la UAT ha fortalecido su compromiso de ampliar el acceso a la educación superior mediante la oferta de tres programas de licenciatura en línea.

El rector Dámaso Anaya Alvarado dispuso brindar las facilidades de estudiar una profesión a distancia en el país y desde el extranjero, proporcionando oportunidades académicas de calidad a través de programas innovadores distribuidos en los campus de la UAT en las zonas norte y sur del Estado.

Queda abierto el registro

de aspirantes para ingresar a la carrera de ingeniería en energías renovables, de la Unidad Académica Multidisciplinaria Reynosa Rodríguez; la licenciatura en educación y tecnologías para el aprendizaje, de la Unidad Académica Multidisciplinaria Valle Hermoso, y la licenciatura en diseño gráfico y animación digital, de la Facultad de Arquitectura, Diseño y Urbanismo.

En esta modalidad, la UAT ha anunciado la apertura de nuevos grupos virtuales para el período agosto-diciembre de 2024. Las clases son totalmente en línea y permiten a cada estudiante avanzar a su propio ritmo en una plataforma accesible en todo momento, con planes educativos diseñados para facilitar su integración al mercado laboral.

Por su parte, el gobernador Américo Villarreal Anaya tuvo otra distinción por parte del Presidente de la República pues participó de manera destacada en la conferencia mañanera en Palacio Nacional.

El médico que rige los destinos de Tamaulipas se ha sabido ganar y mantener la confianza del titular del poder ejecutivo federal, pues mantiene Américo enarbolados los principios fundamentales del obradorismo, de no robar, no mentir y no traicionar.

Américo solicitó obras emblemáticas aprovechando esta cercanía con el Presidente López Obrador, y se las han autorizado, como por ejemplo la segunda línea del acueducto desde la Presa Vicente Guerrero, que está por comenzar en Ciudad Victoria.

Correo electrónico: albertoguerra65@hotmail.com

**Desechar basura en tiraderos clandestinos provoca inundaciones, plagas de insectos y contaminación en el ambiente.**

**NO tires BASURA**

**Evita multas**

GOBIERNO DE  
NUEVO LAREDO  
2021-2024